

Erkam ibn Ebi'l-Erkam : l'architecte des cercles de la connaissance

﴿ الَّذِي خَلَقَ الْمَوْتَ وَالْحَيَاةَ لِيَبْلُوَكُمْ أَيُّكُمْ أَحْسَنُ عَمَلًا وَهُوَ الْعَزِيزُ
الْغَفُورُ ﴾

عَنْ أَبِي الدَّرْدَاءِ قَالَ: قَالَ رَسُولُ اللَّهِ ﷺ :

«كَانَ مِنْ دُعَاءِ دَاوُدَ يَقُولُ: اللَّهُمَّ إِنِّي أَسْأَلُكَ حُبَّكَ وَحُبَّ مَنْ يُحِبُّكَ
وَالْعَمَلَ الَّذِي يُبَلِّغُنِي حُبَّكَ، اللَّهُمَّ اجْعَلْ حُبَّكَ أَحَبَّ إِلَيَّ مِنْ نَفْسِي وَأَهْلِي
وَمِنْ الْمَاءِ الْبَارِدِ»

Mes chers frères!

C'était une période difficile à La Mecque. Comme vous le savez, au début de la prophétie, le Prophète (saw) invitait les gens à l'Islam en secret, et il ne parlait de l'Islam qu'à ceux de son entourage dont il était sûr. Alors qu'Erkam ibn Ebi'l-Erkam (ra) écoutait l'invitation bénie du Prophète (saw), il en approuvait chaque mot. Il accepta l'invitation dès le début et devint l'un des premiers jeunes musulmans. Suite aux pressions croissantes des polythéistes mecquois, notre Prophète (saw) ressentit le besoin de disposer d'un lieu pour rencontrer les gens et les inviter à ce chemin béni. Quand Erkam ibn Ebi'l-Erkam (ra) entendit cela, il dit au Prophète (saw) : «**Ô Messager d'Allah ! Ma maison est désormais la vôtre. Vous pouvez l'utiliser quand vous le voulez et comme vous le voulez.**»

Chers musulmans !

Erkam ibn Ebi'l-Erkam (ra) n'avait que 18 ans lorsqu'il crut et mit sa maison au service de la cause islamique. Tout en enseignant la connaissance religieuse aux Compagnons, notre Prophète bien-aimé invitait les gens à l'Islam dans cette maison bénie. De nombreux compagnons, notamment Omar (ra), ont été honorés de l'Islam dans cette maison. Par sa proposition courageuse, Erkam (ra) est parvenu à faire de sa maison une source du savoir, et il a ainsi été à l'origine de la formation d'un cercle de foi.

La maison d'Erkam ibn Ebi'l-Erkam ou "Daru'l Erkam" était la première école de formation en Islam. Dans cette école, notre Prophète (saw) a donné une éducation islamique à beaucoup de ses compagnons. C'était une école où la foi et les cœurs ont été bâtis, la morale et les âmes ont été construites. Dans une période difficile, Erkam ibn Ebi'l-Erkam (ra) a joué un rôle déterminant dans

l'acceptation de l'Islam par de nombreux compagnons. Les versets d'Allah qui y étaient récités ainsi que l'invitation de notre Prophète (saw) avaient rendu cette maison si précieuse.

Mes chers frères!

Nous devons nous souvenir d'Allah à chaque instant de notre vie, être avec les serviteurs dont Il est satisfait et nous engager dans les choses qui Lui plaisent. En effet, il est dit dans le Coran: «**Celui qui a créé la mort et la vie afin de vous éprouver (et de savoir) qui de vous est le meilleur en oeuvre, et c'est Lui le Puissant, le Pardonneur.**»¹ Cela nous montre que nous sommes éprouvés par nos actions. Nous devrions être en accord avec les serviteurs qui aiment Allah et qu'Allah aime. Comme le prophète Dawud (as), nous devrions invoquer Allah de la manière suivante: «**Ô Allah! Je Te demande de pouvoir T'aimer, de pouvoir aimer celui qui T'aime, et de réaliser les actions qui mènent à Ton amour. Ô Allah, fais-moi aimer Ton amour plus que moi-même, ma famille et l'eau fraîche.**»²

Chers croyants !

Nous devons faire des efforts pour nous réunir plus souvent surtout en cette période où la société s'est individualisée en raison de la pandémie. Nous devons avoir confiance en l'Islam comme l'a fait la génération des Compagnons, et nous devons continuer sur cette voie avec le même enthousiasme. Notre association, qui est pionnière dans de nombreux domaines, organise depuis des années des cercles d'apprentissage de la religion appelés "Cercles d'Erkam" afin de garantir la transmission de la religion de générations en générations.

Il est d'une importance vitale que nous soyons présents dans ces cercles, où nos âmes sont apaisées par les versets d'Allah, nos esprits deviennent sereins avec la vie bénie de notre Prophète (saw). Nous devrions rivaliser avec nos frères pour accueillir ces assises de la connaissance surtout en cette période hivernale qu'il faut voir comme une opportunité. Je termine mon sermon en invoquant Allah pour qu'Il nous accorde la possibilité de

¹ Sourate al-Mulk, 67:2

² Tirmizî, Deavât, 72

profiter comme il se doit de ces cercles de la
connaissance. Amine!